

Fuego amigo

Señor Director:

En el léxico militar se llama fuego amigo al que proviene del mismo bando, por error, confusión, o alguna circunstancia especial. La figura suele aplicarse también a la política con efectos que suelen ser también letales.

Acaba de ocurrir fuego amigo sobre un prócer político chileno cuya figura sus partidarios convirtieron en ícono internacional, provocando el disgusto de quienes aprecian su acción histórica como nefasta para la nación chilena.

En su memoria se ha dado su nombre a innumerables calles, parque, centros culturales, y se han instalado esculturas que convocan a permanentes homenajes y que, por el disgusto que provocan, suelen ser objeto de agresiones gráficas y físicas. Sus partidarios las limpian y el memorial sigue vigente mientras otros lo detestan.

Lo singular es que esta vez el fuego amigo provino de sus cercanías. Ante el estupor de sus partidarios y el reproche de sus adversarios, su nombre apareció en un negocio inmobiliario.

Se recuperará esta vez la imagen del prócer de tan imprevisto agravio? El tiempo lo dirá, lo que parece claro es que la imagen de quienes lo enredaron en una compraventa por un millón de dólares no volverá nunca más a ser lo que era, porque sabían o debían saber lo que hacían y porque hace rato tenían más de 15 años.

Alejandro Witker
Historiador